

ANTOINE DE SAINT-EXUPÉRY

UN VUELO HACIA LO IMPERCEPTIBLE

El último vuelo del aviador y escritor francés Antoine de Saint-Exupéry se produjo hace poco más de cincuenta años. Sin embargo, el autor de *El Principito* sigue presente en la vida de millones de personas, niños o adultos, con nostalgia por ese planeta donde caben la fantasía y los ideales.

«Parecerá que he muerto y no será verdad», escribió en «El Principito» Antoine de Saint-Exupéry. Fue jefe de escuadrón durante años en la mente de su madre, después de que el escritor francés no regresara de su vuelo de reconocimiento, el 31 de julio de 1944. Saint-Exupéry volaba un Lightning P 38, monoplaza, en la costa sur de Francia. Con sus 44 años, era el piloto más viejo de su escuadrón y de las fuerzas aliadas afines de la Segunda Guerra Mundial. Su deseo y decisión de volver a volar le permitieron integrarse a un escuadrón aéreo norteamericano, con base en la isla de Córcega. El general Baker, jefe del grupo, sabía que su edad no se lo permitía, de acuerdo con los reglamentos. Sin embargo, aceptó que realizaría cinco misiones. La quinta sería la última. Saint-Exupéry partió de subirse a las 8:30 de la mañana del 31 de julio. Nunca más volvió. La pasión de su vida fue volar y en un avión se despidió del mundo. Sus restos nunca se encontraron, ni tampoco los del Lightning P 38 que pilotaba. Esto motivó la leyenda. Las informaciones sobre presencia aleman-



El verdadero Principito: Saint-Exupéry cuando sólo tenía siete años

na en la zona son confusas. Se dice que existen registros de dos pilotos de la Luftwaffe que aseguran haber derribado un avión aliado en la zona, ese mismo día. Pero algunas personas señalan que los datos no son claros, que Saint-Exupéry no fue derribado sino que decidió dejar este mundo. Uno de los más recientes biógrafos, Emmanuel Charden, plantea que el suyo fue un

acto de rechazo a la vida. Por último, existen quienes dicen que fue víctima de su habitual distracción y olvido, como tanta la miseria de oxígeno. Esto lo habría producido un desvanecimiento, lo que le hizo perder el control del aparato.

El misterio subsiste. Un habitante de la ciudad francesa de Carquefou, en la Costa Azul de Francia, asegura que Saint-Exupéry se encuentra enterrado en la tumba al soldado desconocido, en el cementerio local. Su cuerpo habría sido devuelto por el mar el 13 de septiembre de 1944. Confirmarlo resulta imposible. Sus descendientes rechazaron exhumar los restos, respetando el deseo de la madre de Saint-Exupéry quien, antes de morir, pidió que lo dejaran reposar en paz: «Allí donde esté».

UNA VIDA INTENSA

La vida de Saint-Exupéry fue breve, pero su obra lo ha convertido en el escritor francés más leído de la historia. La lección de vida contenida en su libro más famoso, *El Principito*, ha sido traducida incluso al quechua, además de otras 90 lenguas.

Nacido en Lyon, el 29 de julio de 1900, fue el tercero de cinco hermanos. Su padre, el vizconde Jean de

Antoine de Saint-Exupéry. Un vuelo hacia lo imperceptible [artículo]

Libros y documentos

FECHA DE PUBLICACIÓN

1995

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Antoine de Saint-Exupéry. Un vuelo hacia lo imperceptible [artículo]. retr.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)